
Почему дети время от времени становятся 

непослушными? 
 

    На этот вопрос существует множество ответов. 

Возможно, ребенку захотелось поиграть с каким либо 

предметом, а мама запрещает его брать. 

     Может быть у ребенка  сегодня просто капризное 

настроение из-за того, что он  плохо спал ночью, и т.д. 

ребенок может сердиться по разным поводам, после чего 

чаще всего он становится грубым, непослушным, а 

возможно,   и агрессивным. И тогда… возмущение и гнев 

мамы тихо зреют. Она не желает этого, наказывает его. 

  … Мама видит, что ее ребенок балуется с чашкой, 

наполненной молоком. Но мама не обращает на это 

внимания, продолжая заниматься своими делами. Потом 

она все же приказывает ребенку:»Хватит баловаться!», а 

сама продолжает заниматься своими делами, даже не  

убедившись в том, послушался ли ее ребенок. Следующее, 

что она замечает это то, что молоко уже разлито. 

 Результат: мать наказывает малыша. 

…Ребенок ходит по комнате. Мама, вдруг говорит:» Не 

прикасайся к телевизору». Он об этом и не думал, но 

теперь, когда мама подкинула интересную идею, он 

немедленно направляется к телевизору, а мама, свирепо 

глядя на него, говорит зашедшей подруге:  «Видишь,  что 

я имею в виду, когда говорю, что  он меня совсем не 

слушается!». 

… Мама угрожает ребенку целый день. «Я уложу тебя в 

кровать», «Я позову врача», «Я тебя отлуплю», и т. д. 

 Но на ребенка угрозы не действуют, т. к. он уже понимает, 

что она не выполнит своих строгих обещаний. 

 

 



Можно ли заставить ребенка 

слушаться? 
    Большинство родителей знают, как вести себя с 

непослушными детьми. 

  Советуем родителям понаблюдать за поведением своего ребенка 

на различных стадиях своего настроения. Когда у мамы хорошее 

настроение, она заметит, насколько ей легче управляться со 

своими детьми. 

  И еще хотелось бы напомнить об одном условии,  наиболее 

трудновыполнимом.  В голосе родителей чаще всего быстро 

появляется раздражение, которое проявляется в тоне.  А ребенок 

это чувствует, и у него может появиться такая же ответная 

реакция. Поэтому, когда родители просят ребенка неспокойным 

голосом прекратить заниматься тем, что им не нравиться, 

обычно они встречают резкое сопротивление.  Дети хорошо 

чувствуют требования и желания старших, поэтому в хорошей 

атмосфере их поведение почти всегда можно контролировать 

короткими замечаниями, напоминаниями, но не приказаниями. 

Советуем, также, учитывать, что каждый ребенок сам может 

сделать очень многое.  В большинстве случаев на него можно 

положиться, если он чувствует, что ему доверяют и 

ответственность за что-то возлагается на него. Почти всем детям 

хочется радовать своих родителей, потому что именно родители 
и есть те люди, с которыми у ребенка связано первое чувство любви. 

  Ф.Э. Дзержинский в своих «Дневниках»писал: «Чрезмерная 

строгость и телесные наказания никогда не могут желательным 

образом затронуть сердце и совесть ребенка, ибо для детских 

умов они всегда останутся насилием со стороны более сильного  

и прививают либо упрямство, даже тогда, когда ребенок 

осознает, что он поступил плохо, либо убийственную трусость и 

фальшь! Не бейте своих ребят. Пусть вас удержит от этого ваша 

любовь к ним, и помните, что хотя с розгой меньше забот при 

воспитании детей, когда они еще маленькие и беззащитные, но 

когда они подрастут, вы не дождетесь от них радости, любви, так 

как телесными наказаниями и чрезмерной строгостью вы 

искалечите их души». 


